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- В помещении районного 
общества инвалидов будет сто-
ять специальный ящик, куда вы 
сможете положить свои письма 
с просьбами, вопросами и поже-
ланиями, - сказал глава района, 
отметивший, что в обществен-
ной организации трудятся очень 
активные, жизнелюбивые и жиз-
нерадостные люди. 

Депутат ОЗС Нижегородской 
области А.Ю. Кузнецов, по-
здравляя собравшихся с Новым 
годом, выразил надежду на то, 
что следующий год будет более 
позитивным, чем год уходящий. 
В свою очередь зам. предсе-
дателя областной организации 
ВОИ И.Н. Яковлев вручил де-
путату благодарственное пись-
мо за всестороннюю помощь и 
поддержку инвалидов области. 
Депутат городской думы А.Ю. 
Волков, пользуясь случаем, от-
читался по одному из важней-
ших наказов своих избирателей, 
пообещав, что совсем скоро ре-
шится вопрос по транспорту, ко-
торый будет ходить до поликли-
ники № 50.

Председатель районного 
правления ВОИ И.Н.Быкова, 
больная и практически без голо-
са, все же нашла в себе силы и 
рассказала о проделанной рабо-
те за последние пять лет. А сде-
лано немало!

 Сегодня в Приокской орга-
низации работают девять объ-
единений: детей-инвалидов, 
клуб знакомств для молодежи 
«Мечта», кружок садоводов, 
«Рукодельница», диабет-лига, 
хор «Приокчанка», шахматно-
шашечная секция и по дартсу. 
Проводится большое количество 
культурно-массовых и оздорови-
тельных мероприятий, в том чис-
ле – поездок к святому источнику 
в Сартаково, Дивеево, на озеро 
Светлояр. Не забывают в обще-
стве о своих юбилярах и о тех су-
пружеских парах, кто празднует 
свои золотые свадьбы.

Благодаря поддержке спон-
соров, а в их числе многие пред-
приятия района, общество ВОИ 
все это время помогало своим 
членам, оказывая материальную 
поддержку в виде продуктовых 
наборов и небольших сумм на 

лечение, а также на другие жиз-
ненно важные нужды. 

Благодаря стараниям З.П. 
Казанцевой, умеющей догова-
риваться с руководством многих 
нижегородских театров о биле-
тах, местные инвалиды стали за-
ядлыми театралами и регулярно 
посещают спектакли в куколь-
ном, драматическом и оперном 
театрах. 

К приокчанам приезжают в го-
сти и, конечно, за опытом колле-
ги из многих районов области. А 
поучиться есть чему.

Очень хорошо налажена рабо-
та с молодыми инвалидами. Для 
детей, в том числе не состоящих 
на учете в ВОИ, устраиваются 
праздничные мероприятия, и 
пока малыши резвятся и развле-
каются, идет работа с родителя-
ми, которых приходится убеж-
дать в том, что такое общение 
ребенку просто необходимо. 

Дети с инвалидностью уча-
ствуют во многих соревновани-
ях, фестивалях и смотрах всех 
уровней. Так, например, Анаста-
сия Борисоглебская на Между-
народном конкурсе в Санкт – 
Петербурге заняла со своими 
картинами призовое место, а ее 
брат Николай является участни-
ком Всероссийских соревнова-
ний по лыжам. 

В День защиты детей для ре-
бят обязательно организуются 
походы в зоопарк и на игровые 
аттракционы, а в День знаний 
для первоклашек готовятся по-
дарки и развлечения. 

Здесь очень сильный костяк 
творческой активной молодежи, 
которая участвует практически 
во всех мероприятиях: конкур-
сах, викторинах, вечерах, находя 
здесь порой свою вторую поло-
винку. 

- Мы помогаем молодым лю-
дям поступать в вузы. Из 101 
молодых членов нашего обще-
ства, возраст которых от 18 до 
35 лет, около 20 ребят получают 
высшее образование, - говорит 
И.Н. Быкова. – Также стараемся 
помочь с освоением компьютера 
и в поиске работы. К сожалению, 
с трудоустройством довольно 
сложно. Так, например, одна из 
наших девушек, Катя Галина, 

окончила институт и надеялась 
получить работу в налоговой 
службе, но места для нее там не 
оказалось…

Говорила председатель и о 
проблемах с медицинским об-
служиванием инвалидов, о не-
хватке талонов к врачам и отсут-
ствии или серьезной задержке 
бесплатных медикаментов. К 
примеру, за год каждый третий 
инвалид недополучил бесплат-
ных лекарств в сроки от 2 до 4 
месяцев. 

Шел разговор и о том, что 
в районе негде тренироваться 
теннисистам и пловцам, нет сво-
ей команды по мини-футболу 
и команды опорников, хотя их 
лидер Н.Н. Железова – человек 
большой энергии и терпения. 
Несмотря на это, семейные ко-
манды Елагиных, Кузнецовых, 
Булычевых четыре года подряд 
держат первенство среди других 
спортивных семей Нижегород-
ской области. 

Говоря о своих проблемах, 
приокчане не могли не сказать и 
о том, что районному обществу 
давно требуется другое поме-
щение вместо занимаемого се-
годня полуподвала. Глава адми-
нистрации района А.Г. Чертков 
пообещал решить этот вопрос. 

Избранная на конференции 
лидером Приокского районного 
общества ВОИ Ирина Николаев-
на Быкова уже сегодня готовит 
себе достойную смену из чис-
ла тех молодых людей, кто еще 
детьми пришли в общество, вы-
росли в нем и хорошо понимают 
его задачи и цели. А это лишний 
раз свидетельствует о том, что 
Ирина Николаевна – руководи-
тель мудрый и думающий. Она 
видит перспективу и работает на 
нее.

Надежда МАРТЫНОВА

Работаем на перспективу! 

Любопытствующий на-
род проживает в городе Се-
менове и его окрестностях. 
Информации на него, каза-
лось бы, изливается немало 
с телевизионных экранов и 
страниц газет. Но живой диа-
лог с представителями мест-
ной власти по-прежнему 
интересен всем, и трудно 
его оборвать, как показала 
отчетно-выборная конфе-
ренция районной организа-
ции ВОИ.

Начало диалогу положил 
отчетный доклад предсе-
дателя РОО ВОИ Владими-
ра Ивановича Осокина, где 
нашли отражение самые бо-
лезненные вопросы жизни 
инвалидов. Много приходи-
лось работать по обеспече-
нию топливом, картофелем 
и другими овощами, и тем 
самым руководство райВОИ 
заслужило уважение рядовых 
членов организации. Толь-
ко в неурожайном 2010 году 
удалось завезти пять тонн 
картошки по низкой цене. До-
ставляли прямо к дому инва-
лида, даже в погреб спускали. 
Инвалиды и сами рады были 
бы передвигаться по городу, 
да не всегда это возможно. 
ВОИ неоднократно выходило 
на районную администрацию 

по вопросам доступности 
всей среды обитания, что-то 
удалось решить, например, 
теперь нет проблемы коля-
сочнику попасть в учрежде-
ния здравоохранения или в 
общеобразовательные шко-
лы. Или устроиться на работу 
в налоговую инспекцию, где 
соответствующим образом 
оборудованы помещения. Но 
вот добраться в эти учреж-
дения из отдаленного ми-
крорайона не так уж просто. 
«Нельзя ли хоть один автобус 
приспособить под нужды ин-
валидов?» – ставился вопрос 
на конференции. Сейчас в 
Семеновском районе фор-
мируется программа по до-
ступной среде для людей с 
ограничениями в здоровье на 
2011-2015 годы. Правление 
ВОИ надеется, что ее реали-
зация сделает город и район 
более комфортным для про-
живания инвалидов.

Но главе администрации 
Семеновского района Ни-
колаю Федоровичу Носкову 
пришлось отвечать не только 
за это. Тот же социальный ав-
тобус должен ездить по хоро-
шим дорогам. Глава порадо-

вал участников конференции 
тем, что буквально накануне 
губернатор пообещал выде-
лить Семенову дополнитель-
ные деньги на строительство 
и содержание дорог. Свой 
вклад в привлечение средств 
в район смогли сделать и чле-
ны ВОИ. Организация взяла 
под общественный контроль 
одну из улиц райцентра и 
поддерживала там такой по-

рядок, что ее попросили 
взять «под свое крыло» еще 
улицу. Областная власть, как 
известно, весьма большое 
внимание обращает на бла-
гоустройство и чистоту на-
селенных пунктов. Где сами 
наводят порядок, туда она и 
денег дает больше.

А зал подбрасывал все 
новые вопросы. В Ильино-
Заборском не автостанция, а 
нечто совсем не пригодное. 
«Каюсь, забыл об этом»,- ото-
звался Н.Ф.Носков. Врачи не 
информируют о возможно-
сти бесплатного обследова-
ния и лечения, а направляют 
сразу в платные клиники. Об 
этой проблеме, поставлен-
ной Э.И.Лебедевой из посел-
ка Сухобезводное, говорил 
уже Эдуард Александрович 
Житухин, председатель НО-
ОООО ВОИ. Бесплатных ме-
дицинских услуг достаточно 
много, и надо их знать. Не 
рассказывают врачи – да-
вайте будем это делать через 
общество инвалидов, через 
нашу газету. Ту же магнитно-
резонансную томографию, 
которую припомнила пред-
седатель сухобезводненской 

первички, можно сделать 
в областной больнице имени 
Семашко бесплатно, един-
ственное неудобство – сроки 
ожидания процедуры могут 
быть длительными. Но если 
они не создают непосред-
ственной угрозы здоровью, то 
можно и дождаться.

Э.А.Житухин внимательно 
слушал и другие выступления 
на конференции – В.Г.Борина, 
В.Ф.Пикина, А.И.Маркиной, 
В.А.Куликова и других. Как он 
говорит, информация из пер-
вичек очень многое дает ему, 
позволяет принимать реше-
ния на пользу людям. С этой 
же целью создается совет 
старейшин областной орга-
низации ВОИ. В него войдут 
самые опытные и активные 
руководители райорганиза-
ций. В.И.Осокин, несомненно, 
будет зачислен одним из пер-
вых. А пока он передает свой 
опыт соседним райорганиза-
циям, из числа руководителей 
которых создан межрайонный 
совет (Владимир Иванович 
является его председателем).

Осталось за ним и руковод-
ство Семеновской РОО ВОИ. 
Решение об этом делегаты 
отчетно-выборной конферен-
ции приняли единогласно.

Светлана ИСАКОВА

Гимном России началась в клубе им. Кринова V отчетно-
выборная конференция Приокской районной организации ВОИ, 
на которую был избрано 108 делегатов от 53 первичных орга-
низаций. Минутой молчания почтили память ушедших из жизни 
товарищей.

На конференции присутствовали многочисленные гости, об-
ратившиеся к ее участникам с приветственным словом. Так, гла-
ва Приокского района А.Г.Чертков посетовал на то, что в зале 
довольно прохладно, посоветовал надеть верхнюю одежду и 
призвал инвалидов района в следующий раз без стеснения ис-
пользовать для своих мероприятий зал районной администра-
ции, а также активнее участвовать в жизни района.

Однако дело обстояло не так 
мрачно. Последние восемь меся-
цев практически Шишкина вела 
всю работу председателя, опи-
раясь на активных и доброже-
лательных помощников. Так что 
панораму событий и проблем со-
ставить ей было вполне по силам, 
что и показал отчетный доклад. 

Как она признавалась, очень 
помогли современные информа-
ционные технологии. Электрон-
ный учет, например, позволил 
составить ясную картину, кто 
входит в организацию, кого в ней 
не хватает. 

Мало молодежи. Всего 5,7 
процента насчитывается людей 
в возрасте до 36 лет. Это резуль-
тат того, что молодые инвалиды 
практически не видят, что делает-
ся для них в ВОИ и не стремятся 
вступить в эту общественную ор-
ганизацию. Привлечь их можно, 
например, если помочь с трудоу-
стройством. Получить хорошую 
прибавку к официальному посо-
бию инвалида хотел бы, навер-
ное, каждый. Да и у Городецкого 
района есть необходимость в 
трудоспособных людях. Совме-
стить интересы тех и других мог-
ла бы организация ВОИ. И это на-
правление ее деятельности будет 
в дальнейшем развиваться. Успех 
программы подготовки для рабо-
ты в налоговых органах – гарантия 
тому. Один инвалид-колясочник 
уже трудится в налоговой инспек-
ции, готовится последовать его 
примеру Юлия Шмигельская из 
Заволжья. Еще одно направление 
– спортивное. Люди с ограниче-
ниями в здоровье с удовольстви-
ем принимают участие в спортив-
ных играх. Но вот добраться до 
места их проведения – для них 
проблема. Организовать автобус, 
который подвез бы к стадиону, - 
вот задача ВОИ. 

Транспортная проблема за-
частую ограничивает инвалидов 
гораздо больше, чем нездоровье. 
Сельские члены ВОИ часто оста-
ются вне мероприятий, прово-
димых районной организацией. 
Уж как хотели все председатели 

первичек поехать на теплоход-
ную прогулку, которую в начале 
сентября организовало облВОИ. 
Увы – автобус смог забрать толь-
ко городских. 

Однако на селе есть свои 
преимущества, которые могут 
способствовать активной ра-
боте в первичной организации. 
Например, довольно легко най-
ти помещение для проведения 
какого-либо мероприятия или 
концерта и даже бесплатно. Та-
кими преимуществами очень 
хорошо пользуются в Смольках, 
Шадрине, Серково и других на-

селенных пунктах. 
О сложностях с помещением в 

городах говорилось на примере 
Заволжья. Когда оно появилось 
у ВОИ, работа у организации по-
шла гораздо лучше. Инвалидов, 
приходящих туда, всегда добро-
желательно встречает Тамара 
Андреевна Лапшина. Но компью-
тера, к примеру, в заволжском 
офисе нет. А появись он – мож-
но было бы организовать кур-
сы компьютерной грамотности. 
Научиться работать с ПК хотят и 
люди в возрасте, ну а уж моло-
дых просто не оттащишь от мо-
нитора. Да и подремонтировать 
помещение надо бы, окно точно 
дожидается своей очереди. 

О проблемах говорили и вы-
ступавшие в прениях по докладу. 
Обратили внимание участни-
ков конференции на множество 
юридических вопросов, с кото-
рыми сталкиваются инвалиды 
и оплачивать которые им слиш-
ком дорого. Даже в НООООО 
ВОИ не к кому обратиться за 
консультацией. Пандусы око-
ло зданий, дорогостоящие ле-
карства и операции, членские 
взносы – все было обозначено 
на конференции. Отвечали на 
вопросы городецких инвалидов 
заместитель главы администра-
ции района С.В.Захарова, заме-
ститель председателя НООООО 
ВОИ И.Н.Яковлев и другие ру-
ководители. Иван Николаевич, 
например, высоко оценил такую 
форму работы, как договоры со-
дружества, которые практикуют-
ся в Городце. Администрация, 
предприниматели и обществен-
ные организации берут на себя 
взаимные обязательства помо-
гать друг другу и неукоснительно 
держатся этого договора. 

В целом работа за отчетный 
период была признана удо-
влетворительной. Кандидату-
ра для выборов председателя 
была предложена только одна 
– А.В.Шишкина. Выбрали ее еди-
ногласно. 

Светлана МИХАЙЛОВА

Совместить интересы

Диалог о главном

Альбина Валентиновна 
Шишкина попала в сложное 
положение. До начала работы 
отчетно-выборной конферен-
ции она исполняла обязанно-
сти председателя Городецкой 
ГО ВОИ всего месяц (прежний 
руководитель написал заявле-
ние с просьбой его уволить). И 
за это время надо было «пере-
лопатить» информацию за 
пять отчетных лет для написа-
ния доклада, подготовить для 
конференции другие докумен-
ты, чтобы она прошла четко и 
организованно. 

ВОИ: отчеты и выборы




